

ABSTRAK

Pengobatan tradisional Cina di Surabaya pada tahun 1963-1986 merupakan konsentrasi pembahasan dalam penulisan skripsi ini. Skripsi ini bertujuan untuk menjelaskan tentang dinamika pelayanan pengobatan tradisional Cina dengan pengobatan tradisional lainnya pada tahun 1963-1986. Metode yang digunakan dalam penulisan skripsi ini adalah metode sejarah. Terkait dengan kekurangan data tertulis, maka data-data diperoleh dari proses wawancara. Pelayanan pengobatan tradisional Cina di Surabaya belum begitu terkenal dengan pengobatan tradisional lainnya, namun pengobatan tradisional Cina mulai diakui pengobatannya oleh kalangan dokter pada tahun 1975. Awal perjalanan pengobatan tradisional Cina hanya orang-orang keturunan Cina yang menggunakan jasa Pengobatan tradisional tersebut. Adapun perbedaan dari pengobatan tradisional Cina dengan pengobatan lainnya dalam persaingan di Surabaya para praktisi berlomba dalam pengiklanan pengobatannya dengan mengiklankan di surat kabar, TV, Radio, mobil yang berputar di kota Surabaya serta mengiklankan dan yang terakhir dengan spanduk dan pamflet, masyarakat memilih pengobatan tradisional yang berkhasiat dan manjur, serta sudah di pakai oleh keluarga dalam mengatasi penyakit yang ingin disembuhkan. Sehingga pemerintah memberikan pengawasan terhadap pengobatan tradisional di Surabaya dalam melayani kesehatan masyarakat. Salah satunya pengawasan terhadap pengobatan tradisional Cina dengan membuka wadah organisasi pengobatan tradisional Cina. Dikarenakan pada masa Orde Baru bahwa segala kegiatan orang-orang etnis Cina diawasi terkait kejadian G30PKI. Munculnya faktor pendukung dan penghambat terhadap pengobatan tradisional Cina adalah salah satu warna tersendiri dalam tulisan ini. Banyak bantuan yang didapat dari peran pemerintah yaitu ditandai dengan laboratorium penelitian pengobatan tradisional Cina, serta ujian kelayakan tentang pengetahuan pengobatan tradisional Cina, hingga dalam memberikan perizinan dalam membuka klinik praktek pengobatan tradisional Cina. Kesimpulan dalam penulisan tersebut bahwa para praktisi pengobatan tradisional Cina di Surabaya dalam pengawasan pemerintah dalam melayani pengobatan tradisional mendapatkan kemajuan dalam mengembangkan pengobatan tradisional Cina. Sehingga mengenalkan pengobatan tradisional Cina dengan membuka kursus pelatihan pengobatan tradisional secara umum, serta mengadakan bakti sosial kepada masyarakat di Surabaya.

Kata Kunci : pengobatan, TCM, Surabaya.